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2 月 1 日
证监会发布
关于全面实
行股票发行
注册制前后

相关行政许可事项过渡期安
排的通知，全面实行股票发
行注册制改革正式启动!

如何评价试点注册制取
得的成效？

答：一是探索形成了符
合我国国情的注册制架构。
特别是以信息披露为核心，
引入更加市场化的制度安
排，显著改善了审核注册的
效率、透明度和可预期性。

二是提升了对科技创新
的服务功能。特别是一批处
于“卡脖子”技术攻关领域的

“硬科技”企业登陆科创板，
畅通了科技、资本和实体经
济的高水平循环。

三是推进了交易、退市等
关键制度创新。科创板、创业
板新股上市前5个交易日不
设涨跌幅限制，此后日涨跌幅

限制由10%放宽到20%，同
步优化融资融券机制，二级市
场定价效率显著提升。

四是优化了多层次市场
体系。注册制改革是以板块
为载体推进的。改革后，多层
次资本市场的板块架构更加
清晰，特色更加鲜明，各板块
通过IPO、转板、分拆上市、并
购重组加强了有机联系。

五是完善了法治保障。
新证券法、刑法修正案（十
一）出台实施，从根本上扭转
了违法违规成本过低的局
面。首例证券集体诉讼“康
美案”判决赔偿投资者24.59
亿元，成为资本市场法治史
上的标志性事件。

六是改善了市场生态。
资本市场的优胜劣汰机制更
加完善，上市公司结构、投资
者结构、估值体系发生积极
变化，科技类公司占比、专业
机构交易占比明显上升，新
股发行定价以及二级市场估
值均出现优质优价的趋势。

3月3日是全国爱耳日，
长春公交集团西昌汽车公司
G119路车队以此为契机，积
极开展宣传活动。

为 树 立 全 民 爱 耳 意
识，减少耳聋耳鸣的发生，
了解耳聋耳鸣的危害，加
强耳病防治工作，车队组

织管理人员来到站点，以
发放宣传单的形式，向市
民 乘 客 宣 传 普 及 预 防 知
识，使广大乘客了解致聋
原因、危害及预防和康复
方法，提高防聋意识，“早
发现、早诊断、早康复”，避
免和减少耳聋的发生。

7日午后到8日白天，全
省多云有时晴，通化南部、白
山、延边、长白山保护区部分
地方有小雨或雨夹雪。

8日夜间到9日白天，全
省多云有时晴，通化东南部、
白山东部、长白山保护区有
雨夹雪。

9日夜间到10日白天，
全省晴有时多云。

8日白天东南部地区最
高气温为11℃左右,其他地
区5～8℃。

预计7日午后到8日白
天，中西部地区有4～5级西
南风转3级左右偏北风，瞬间

风力可达6～7级，部分地方
伴有沙尘天气，其他地区有
2～3级偏南风转偏西风。

11日，东部有分散小雨
或雨夹雪。

12日-13日，东部和南
部有中雨转雨夹雪转中到大
雪，部分地方有暴雪；中部有
雨转雨夹雪转小雪，部分地
方有中到大雪。

14日，全省大部有小雪
或雨夹雪。

气温前高后低，11日开
始气温明显下降，部分地方
有寒潮，14日开始气温回升。
城市晚报全媒体记者 王跃

近日，兴业银行吉林分
行第一党支部党员代表奔赴
舒兰市德容康养中心开展了

“支部共建聚合力，关爱孤老
进行时”主题党日活动。

舒兰德容康养中心党支
部长期以来坚持公益慈善宗
旨，收治“三无”老人、低收入
老人和经济困难的失能和半
失能老人。近年来，康养中
心收治舒兰地区的老人人数
已达到228人。

得知康养中心的特殊情

况后，兴业银行吉林分行第
一党支部的党员代表为康养
中心的老人和工作人员送上
了猪肉、米面油及办公用品
等物资，并积极前往康养中
心探望老人们。

“未来兴业银行吉林分
行第一党支部将与舒兰德
容康养中心党支部持续开
展支部互联活动。 ”兴业银
行吉林分行党委委员刘喜江
表示。
城市晚报全媒体记者宋佳静

3月6日，丰田全球首款纯电轿
车bZ3公布官方指导价，新车共发
布三个版本，指导价格分别为：精英
PRO版 16.98万元、长续航PRO版
18.98 万元、长续航 Premium 版
19.98万元。

当日，bZ3的“诞生地”一汽丰
田新能源工厂也首次对外开放。由
9名媒体人组成的“品确官”深度探
索了这座技术全球领先的生产基
地，揭开了bZ3高品质、高魅力背后
的奥秘。

一汽丰田新能源工厂是丰田全
球自动化程度最高的工厂，具有

“全”“智”“新”三大特点。全工艺方
面，丰田首次实现了在制造工厂内
部完成电池包的生产与组装，保证
产品制造全程品质把控。智能化方
面，一汽丰田新能源工厂可同时满
足7种车型混流生产，能够灵活、快
速应对客户的需求及变化。在生产

制造层面，坚持QDR（高品质、高可
靠性、高耐久度）标准打造纯正丰田
产品，bZ3从研发、生产、品控全部
符合丰田标准，为用户打造“零缺
陷”的新能源产品。

bZ3是那些对品质不妥协的用

户“闭眼入”的好选择，这几乎是
“品确官”们在体验bZ3之后的共
识，他们认为bZ3是一台提升用户
幸福感，且延续纯正丰田基因的纯
电家轿。

城市晚报全媒体记者 张大为

“品确官”揭秘一汽丰田新能源工厂
bZ3官方指导价16.98万元起

11日开始气温下降 仍有降雪

兴业银行吉林分行：
支部共建聚合力 关爱孤老进行时

长春公交集团西昌汽车公司G119路车队
开展“爱耳日”宣传活动

3月2日上午，长春公交
集团西昌汽车公司G228路
车队组织开展无偿献血活动，
以实际行动展现公交人的无
私爱心和奉献精神。参加此
次献血活动的退役军人如今
虽已脱下军装，仍积极践行

“不忘初心、牢记使命”的誓
言，在平凡的行动中为社会作
贡献。其他职工看到退役军
人报名献血后，也积极加入到
献血队伍，并纷纷表示，在群
众需要的时候，就要挺身而
出，冲锋在前，奉献社会。

长春公交集团西昌汽车公司G228路车队
组织开展无偿献血活动
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第三，要维护秩序。现在一些日

方领导人也在大谈所谓的秩序，那我
们就要掰扯掰扯，这个秩序到底是什
么。今天的国际秩序建立在世界反
法西斯战争胜利基础之上，是3500
万中国军民用生命和鲜血换来的。
一切挑战战后国际秩序和国际正义
的历史修正主义，中国人民都绝不答
应。《中日和平友好条约》中明确规定
反对霸权主义，条约精神在当下具有
现实意义。

第四，要互利共赢。中日优势互
补、互有需要。我们应坚持市场原则
和自由开放精神，加强合作，共同维
护产业链、供应链稳定畅通，为全球
经济复苏注入动力和活力。

最后，我要说一件事情。日本政
府决定将福岛核污染水排入大海。
这不是日本一家的私事，而是关系海
洋环境和人类健康的大事。我们敦
促日方以负责任的方式处理好这一
问题。

新华社记者：美国声称要“塑造
中国周边战略环境”，一个重要抓手
就是“印太战略”。不少地区国家因
此受到很大压力。有评论称，随着中
国经济下行压力增加，地区国家“安
全上靠美国，经济上靠中国”难以持
续。您对此怎么看？

秦刚：美国的“印太战略”标榜自
由开放，实际上拉帮结伙，搞各种封
闭排他的小圈子；号称维护地区安
全，实际上挑起对抗，策划“亚太版北
约”；宣扬促进地区繁荣，实际上要

“脱钩断链”，破坏地区一体化进程。
美国公开声称要“塑造中国周边

战略环境”，这恰恰暴露了“印太战
略”围堵中国的真实目的，其最终结
果只会冲击以东盟为中心开放包容
的地区合作架构，损害地区国家的整
体和长远利益，注定走不远、行不通。

我注意到最近不少地区国家领
导人表示，东盟不能成为任何外部势
力的代理人，不能陷入大国博弈的漩
涡。亚洲应该成为合作共赢的舞台，
而不是地缘博弈的棋盘。任何冷战
绝不容在亚洲重演，乌克兰式的危机
绝不容在亚洲复制。

至于说安全上、经济上要靠谁？
我的看法是，还是要同舟共济，患难
与共，共谋安全，共促发展，共筑更加
紧密的周边命运共同体。

有人担心中国经济前景，我认为
大可不必。近期，一些国际机构纷纷
上调今年中国经济增长预期。我们
自己的预期也是在5％左右，这将远
远高于其他主要经济体。过去一年，
中国实际使用外资增长8％，引资规
模居全球前列。中国发展高层论坛
和博鳌亚洲论坛年会即将举行，今年
天津夏季达沃斯论坛也将举办，据我

了解，前来参会的各国企业家争先恐
后。最近，我和多位地区国家的外长
交流，大家期待最大的就是发展，谈
论最多的就是合作。我相信，中国加
快推进高质量发展，扩大高水平对外
开放，构建新发展格局，必将给各国
特别是地区国家提供新的机遇。

澎湃新闻记者：去年底习近平主
席出席首届中阿峰会、中海峰会并对
沙特进行国事访问，今年2月中方接
待伊朗总统访华。显然中国对中东
地区的重视在上升。未来中国中东
政策的重点是什么？

秦刚：中国和中东国家关系悠
久，是好朋友、好伙伴。

在去年底召开的首届中阿峰会
上，中阿双方一致同意全力构建面向
新时代的中阿命运共同体，有力地促
进了中国同阿拉伯国家的友好合
作。上个月，伊朗总统莱希成功访
华，双方一致同意深化发展中伊全面
战略伙伴关系，推动双边关系迈上新
台阶。

中国支持中东国家战略自主，反
对外部势力干涉中东国家内政。中
国将继续主持公道，支持中东国家通
过对话协商推动热点问题政治解
决。中国完全尊重中东国家主人翁
地位，不会去填补所谓“真空”，也不
搞排他小圈子。我们愿做中东安全
稳定的促进者、发展繁荣的合作者、
团结自强的推动者。

新加坡《海峡时报》记者：有人认
为，您被任命为外长是中国抛弃“战
狼外交”、采取一种更加柔和的外交
方式的体现。中国真的“偏离”了以
往被视为强硬的标签吗？

秦刚：你提的这个问题很有意
思。记得我刚到美国任大使时，美
国的媒体惊呼，“中国战狼”来了。
现在我回来当外长，又不给我这个
称号了，我还真若有所失。其实，所
谓“战狼外交”就是一个话语陷阱，
制造这个话语陷阱的人，要么不懂
中国和中国外交，要么无视事实，别
有用心。

两千多年前，孔夫子就说过，以
德报德，以直报怨；以德报怨，何以报
德？中国外交有足够的厚道与善意，
但当豺狼挡道、恶狼来袭，中国的外
交官必须“与狼共舞”，保家卫国。

法新社记者：鉴于过去几个月中
美关系紧张，中方是否计划加强与欧
盟的政治和商贸关系？

秦刚：中欧是两大文明、两大市
场、两大力量。中欧开展交往完全是
基于彼此战略利益独立作出的选
择。中欧关系不针对、不依附也不受
制于第三方。

不管形势如何发展，中方始终视
欧盟为全面战略伙伴，支持欧洲一体
化。我们希望欧洲经历了乌克兰战

火的磨难，痛定思痛，真正实现战略
自主、长治久安。

我们愿同欧方一道，坚持真正的
多边主义，坚持相互尊重、合作共赢，
克服各种干扰和困难，不断深化中欧
全面战略伙伴关系，为变乱交织的世
界注入更多稳定性、确定性和正能
量。

《中国日报》记者：我们报社开展
了“你的关注，外长来答”的征集活
动。很多青年人关注中国国际形象
和国际话语权问题。您认为应当如
何向国际社会展现真实、立体、全面
的中国？青年人为提升中国国际话
语权可以发挥怎样的作用？

秦刚：首先感谢《中国日报》开设
了这样一个平台，能够拉近民众特别
是青年人与中国外交的距离，也感谢
广大青年朋友对外交工作的关注支
持。我认为这个问题提得非常好，我
对中国青年有这样的情怀和眼界感
到欣慰。中国人讲“天下兴亡，匹夫
有责”。习近平总书记说过，青年代
表希望，青年创造明天，青年要在参
与推动构建人类命运共同体的实践
中展现青春活力。

当今中国正日益走近世界舞台
中央，我们比以往更容易“上热搜”、
被围观，但我们手中的麦克风还不够
多，音量还不够响，舞台上还有不少

“麦霸”，关于中国的噪音、杂音还不
少。提升中国的国际话语权，当代中
国青年义不容辞。

青年要自信，中华五千年的文
明、中国的现代化发展成就赋予我们
自信的底气。希望青年在实践锻造
中不断增强做中国人的志气、骨气、
底气，平视这个世界，与世界平等地
对话，拿出中国青年的视角，发出中
国青年的声音，展示中国青年的风
采。

青年要进取，实现中华民族伟大
复兴、构建人类命运共同体需要青年
奋勇争先，顽强拼搏。如果说西方现
代化是人类现代化的序曲，包括中国
在内的发展中国家的发展进步才是
人类现代化的交响，中国青年奋斗逐
梦则是这部交响曲中最跳动、最美妙
的音符。

青年要开放，要胸怀天下，走出
去博采众长，交流互鉴，用自己的眼
睛观察世界，用自己的话语解说中
国，讲好中国故事，展示中国文化。

欢迎更多青年朋友投身中国外
交，在风云际会的时代谱写壮丽的青
春之歌！

秦刚最后表示，明天是国际劳动
妇女节，我在这里向参加两会的女代
表、女委员、女记者和女同胞们致以
节日的问候！祝大家节日快乐，万事
顺意！

记者会历时1小时50分钟。


